

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

1895
Lunes 7 de Octubre

PRECIOS DE ABONO

	PTAS.	CTS.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	25
Ultramar	2	50

Número suelto 5 céts.
Id. atrasado 10 id.

TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

Suscripción.— Salvamento.— Creencia
Madrid 5 á las 7'30 n.

Lós marinos han abierto una suscripción para socorro de las víctimas causadas por el naufragio del crucero *Sánchez Barcáiztegui*, habiendo acordado dejar todos un día de haber para aquel objeto. La encabeza el ministro de marina general Beranger.

Nada se sabe todavía relativamente á los trabajos de salvamento del crucero *Cristóbal Colón*, que deben practicar el *Conde de Venadito* y los demás buques destinados al efecto.

Tiénesse la creencia de que nada ha ocurrido al crucero *Conde de Venadito*.

Declaraciones importantes del general Azcárraga.

Madrid 5 á las 10'00 n.
" " " 10'20 "
" " " 10'35 "

San Sebastián.—El ministro de la guerra general Azcárraga ha declarado que aplaude la división territorial de Cuba que ha hecho el general Martínez Campos y su plan de campaña. Irán dos tenientes generales cuando él los pida. El Gobierno tiene absoluta confianza en dicho general y respetará su criterio, sea cual fuere.

Los nuevos refuerzos se embarcarán el 15 de Noviembre.

Irán los quintos del nuevo reemplazo con soldados viejos; el reemplazo será numeroso, superior al último, que fué de 77.000 hombres. Las operaciones empezarán briosamente en las Cinco Villas, dirigidas por el general Valdés, para sofocar la insurrección allí y favorecer las operaciones de la zafra. Después seguirán á Puerto Príncipe en donde los insurrectos tienen menos pujanza.

Espero, dijo el ministro, que tendrá pronto término la guerra, á cuyo efecto se harán cuantos sacrificios sean necesarios; se dominará la insurrección cuando comience el bloqueo de las costas. El ejército estará bien municionado y aprovisionado, sin que exista el peligro de que las municiones lleguen fuera de tiempo, por lo que hace á las que se fabrican fuera de Cuba.

Las tropas están entusiasmadas y se baten bien los destacamentos pequeños mandados por sargentos.

No se llamará á los reservistas de 1890.

Fechorías de los insurrectos.— Salvamento.

Madrid 5 á las 10'40 n.

Un telegrama particular recibido de la isla de Cuba da cuenta de que el cabecilla Suárez intentó quemar el puente del ferrocarril de Sagua, al que causó varios desperfectos. Ha sido incendiada la estación de Pabú. Repítense los ataques contra los trenes. El teniente Nalda ha causado bastantes bajas á los insurrectos.

Han llegado á los Bajos colorados los cruceros *Conde de Venadito* é *Isabel II*, procediendo en seguida á salvar el *Cristóbal Colón*.

Las cosas de Cuba.—Interview

Madrid 5 á las 11 n.

Londres.—El periódico *The Times* publica una interview que ha tenido su corresponsal con el general Martínez Campos, el cual ha declarado que mejora el aspecto de las cosas de Cuba; que el general Valdés lleva ventaja sobre los insurrectos de las Cinco Villas; que en breve comenzarán las grandes operaciones en Sancti Spiritus, Remedios y Sagua; que la salud de las tropas es buena, excepto en

Santiago de Cuba, y que la situación económica es algo difícil, por la imprevisión de los productores que no supieron ahorrar al saber que iba tan numeroso contingente de tropas á aquella isla.

Dotación de los cañoneros.—Regreso de Cánovas.

Madrid 5 á las 11'10 n.

En el vapor correo que saldrá para la isla de Cuba el día 10 del actual, se embarcarán las dotaciones de los veinte y cinco cañoneros que han de armarse en seguida.

Antúnciase la celebración de un Consejo de ministros al que se da mucha importancia, para cuando regrese el señor Cánovas.

Los funerales de Pasteur

Madrid 5 á las 11'20 n.
> > > 11'35 "
> > > 11'45 "

Paris.—Los funerales celebrados para sufragio del alma del eminente sabio Pasteur, han sido solemnísimos. El general Sausier mandaba las tropas. Se depositaron multitud de coronas, muchas de ellas procedentes del extranjero. Presidían el duelo la familia, los ministros y comisiones de diversas sociedades.

En todo el trayecto había un numeroso gentío.

El responso en Notre Dame ha sido cantado por el Arzobispo de París. Asistían el Presidente Mr. Faure, el cuerpo diplomático, el príncipe Nicolás de Grecia y el Gran Duque Constantino de Rusia.

Se colocó el cadáver sobre un túmulo en medio de la plaza de Notre Dame. El ministro Mr. Poincaré pronunció un discurso apologético. Las tropas desfilaron por delante del cadáver, lo mismo que la muchedumbre, descubriéndose todos al pasar.

Balance del Banco

Madrid 5 á las 11'55 n.

En el Balance que se acaba de verificar, el oro alcanza la misma suma que en el anterior; han aumentado los billetes en 1.443.475 pts. la plata ha disminuido en 8.785.147 pts. y el pago de la deuda y las reservas de las contribuciones importan 47.342.807.

El Banco de España

Madrid 6 á las 9'15 m.

Se ha confirmado la muerte del cabecilla Recio. La columna del coronel Hernandez mató al cabecilla Morales Zúñiga, que operaba en el territorio de Sagua.

Un encuentro

Madrid 6 á las 9'15 m.

Un telegrama particular da cuenta de que el teniente Lozano tuvo un encuentro el martes último en Algodones (Cienfuegos) con la partida del cabecilla Bermudez, batiéndola y causándole dos muertos y algunos heridos.

Nuestras tropas tuvieron un muerto y dos heridos.

Una carta.—Noticias graves.—En los Estados Unidos.

Madrid 6 á las 9'30 m.

El Liberal publica hoy una carta de Nueva-York, diciendo que es preciso á todo trance que termine la insurrección de Cuba antes de fin de año, aunque para ello se necesiten doscientos mil hombres.

Añade que el verdadero foco de la insurrección está en los Estados Unidos y que si no la acabamos pronto todas las naciones americanas nutrirán las filas insurrectas de un modo formidable.

Sobre beligerancia

Madrid 5 á las 10 m.

La convención de Colombia (Carolina) ha acordado enviar el testimonio de sus simpatías á los insurrectos de Cuba y pedir al mismo tiempo al Gobierno de Washington que les reconozca inmediatamente la beligerancia.

Llegada del señor Cánovas

Madrid 6 á las 11 m.

Ha llegado á Madrid el señor Cánovas. Esperábase en la estación los ministros aquí residentes y los altos funcionarios, además de gran número de sus amigos.

Al detenerse el tren en Burgos le cumplieron las autoridades.

El señor Cánovas y su señora bajaron del coche, siendo vitoreados por la muchedumbre que esperaba en la estación.

En Vitoria recibieron también los viajeros señaladas muestras de afecto.

Nueva conferencia con Azcárraga

Madrid 6 á la 1'00 t.

" " 1'15 "
" " 1'50 "
" " 2'10 "

San Sebastián.—Acabo de celebrar una detenida conferencia con el Ministro de la guerra general Azcárraga, interrogándole acerca de sus últimas impresiones referentes á la campaña de Cuba.

A pesar de haber agotado todo mi ingenio para inquirir si el imprevisto viaje que ha verificado el general, tiene toda la importancia que se le viene atribuyendo, el señor Azcárraga ha esquivado toda contestación concreta, limitándose á decir que el gobierno tiene absoluta confianza en el general Martínez Campos, quien dispone y dispondrá cuanto sea más acertado para sofocar la insurrección.

Han sido, por lo tanto, inútiles mis esfuerzos para conocer el pensamiento del Gobierno ni los propósitos que le animan para el caso improbable, aunque posible dentro de la falibilidad humana, de que el general Martínez Campos no lograra, en el plazo suficiente, sofocar la insurrección. Sobre este punto me ha repetido el Ministro de la Guerra que el Gobierno confía profundamente en el buen éxito de la empresa de Martínez Campos.

Me ha negado además, rotundamente, que haya recibido la carta de dicho general de que han hablado últimamente los periódicos, fantaseándola cada cual á su modo. «Todas las cartas que he recibido—dice—son largas, razonadas y prudentes, y no contienen las frases extrañas que se han supuesto.»

Insiste en asegurar que ha venido á la capital de Guipúzcoa para proporcionarse algún descanso en la vida agitada y laboriosa que lleva. «Anoche pude dormir siete horas—añade—cosa que no había podido conseguir hacia muchos meses.»

Me ha asegurado igualmente que no se enviará ningún Teniente general á la isla de Cuba, porque ninguno hace falta en la organización actual de aquel ejército, que responde á las condiciones especiales de la lucha que ofrecen los enemigos.

Las operaciones formales empezarán probablemente, según me ha indicado, en la jurisdicción de las Villas, pasando luego á Puerto Príncipe.

Considera que hasta ahora las operaciones han sido afortunadas para nosotros, ya que ningún descalabro de importancia hemos sufrido. En la guerra pasada los hubo bastante frecuentes y hasta de columnas enteras, mientras que ahora solo hemos visto inevitables y gloriosas derrotas de algún pequeño destacamento, en las cuales siempre se pudo admirar el increíble espí-

ritu de las tropas, ansiosas de realizar proezas.

También me ha asegurado el señor Azcárraga, que el vómito ha causado menos mortalidad que en las anteriores campañas.

En los batallones de Aragón y Guadalajara ha habido, sí, bastantes muertos. Estos cuerpos permanecieron hasta veinte y cuatro horas en Santa Cruz y no dos tan solo, como les había ordenado Martínez Campos. Las primeras víctimas han sido los propios jefes de estos batallones.

Un nuevo encuentro.—Las fuerzas del general Echagüe.—Derrota.—Maceo herido.

Madrid 6 á las 4'15 t.

Un telegrama particular recibido de Cuba dice que en el Rio Guayabal ha ocurrido un encuentro entre las fuerzas que manda el General Echagüe y la partida capitaneada por Maceo, durando el fuego siete horas.

Nuestras tropas, compuestas de 1300 infantes y 300 caballos, fueron atacadas por los insurrectos en número de 3000 infantes y 800 caballos siendo desalojados los rebeldes de sus posiciones con muchas bajas.

Maceo fué retirado en una camilla.

Exactitud del Rey de Portugal

Madrid 6 á las 5'15 t.

San Sebastián.—El Ministro encargado de negocios de Portugal ha visitado á las autoridades locales con objeto de agradecer, en nombre del Gobierno de aquella nación, el cariñoso recibimiento y las delicadas deferencias que se han guardado al Rey Don Luis, durante su estancia aquí.

Nuevos generales.—Jueces

Madrid 6 á las 5'30 t.

San Sebastián.—Se ha firmado el decreto ascendiendo al generalato á los coroneles Oliver y Canellas.

El general Azcárraga ha almorzado con S. M. la Reina.

Han sido nombrados jueces de primera instancia de la Habana Don Julio Macías y Don Manuel Vías Ochoteco.

Cánovas y los Ministros

Madrid 6 á las 5'50 t.

Todos los Ministros excepto el señor Bosch se dirigen á visitar al señor Cánovas para comunicarse sus impresiones respecto á los asuntos de actualidad.

El señor Castellano le enterará del proyecto de operación de crédito.

Ninguna noticia nueva se tiene de Cuba.

El general Echague en busca de Maceo.— Combate.— Insurrectos derrotados.

Madrid 6 á las 5'10 t.

> > 5'40 t.

> > 5'55 t.

El telegrama oficial recibido de Cuba dice que el general Echague llegó á Holguin con algun retraso á causa de las dificultades que encontró en el camino.

Salió el día 22 del mes anterior en busca de la partida que manda Maceo forzando el día 25 después de pequeñas reticencias el paso del Rio Guayabal en medio de un nutrido fuego de fusilería que le hacía dicha partida la cual ocupaba buenas posiciones.

La columna del coronel Ceballos juntamente con las de los tenientes coronales Salcedo y Gurrero tomaron ventajosas posiciones en Lama Hoivos pues se sabia que par aquellos alrededores merodeaba la partida de Maceo.

Nuestras tropas llevaban una pieza de Artillería.

Al presentarse los rebeldes se empujó un sangriento combate que duró cerca de siete horas logrando nuestras tropas con valiente empuje desalojar á los enemigos de sus posiciones y obligarlos á tomar la retirada.

Dejaron en el campo de batalla numerosos muertos y heridos y mucho material de guerra.

El cabecilla Antonio Maceo fué retirado en una camilla como otros muchos rebeldes heridos.

Las fuerzas enemigas se componían de 3.000 infantes y 800 caballos y nuestras tropas de unos 1.300 hombres.

Las bajas que tuvimos se redujeron á 4 heridos.

La partida fué quebrantada á causa del mal estado en que se encontraba el cabecilla Maceo no teniendo otro remedio que tomar la retirada dejando numerosas bajas y pertrechos de guerra.

Abusos.—Viaje

Madrid 6 á las 9'30 n.

El juzgado militar interviene en los abusos que según parece se cometían con los voluntarios que se alistaban para Cuba.

Hoy uno que acudió á la caja de Ultramar á cobrar 250 pesetas de premio por su alistamiento, fué obligado después de cobrar dicho importe á entrar en una dependencia de la misma oficina donde le exigieron 150 pesetas.

El señor Romero Robledo ha salido hoy para Madrid.

Kábila amotinada.—Insurrectos

Madrid 6 á las 9'45 n.

Melilla.—La kábila de Benicicar se amotinó contra el kaid.

Este con la ayuda de las kábilas de Mazuza y Frajana trata de someter á los amotinados.

En nuestro campo reina la más completa tranquilidad.

Una conversación con el señor Cánovas.

Madrid 6 á las 9'50 n.

En conversación tenida con el señor Cánovas me ha dicho que los Ministros celebrarán una conferencia preparatoria antes del Consejo del martes, y cree que en él se ultimarán definitivamente la operación de crédito, negándose á anticipar más detalles del asunto por considerarlo delicado.

El señor Cánovas se muestra satisfecho de un telegrama recibido de Cuba.

Insístese que el 15 de Noviembre se enviarán nuevos refuerzos y se confía en el gran efecto moral que ha de producir la noticia. No van tenientes generales por considerarlos Martínez Campos innecesarios para la organización de las fuerzas.

Se concederán ascensos al generalato no solo á los que tengan los requisitos reglamentarios, sino que además se concederán por méritos de guerra.

Inundación del Pinar del Río.—40 cadáveres.—La cosecha de tabaco.—Crédito extraordinario.

Madrid 6 á las 11'15 n.

Se han recibido de la Habana noticias oficiales participando que cinco distritos del Pinar del Río están completamente inundados, habiendo sido encontrados hasta ahora y recogidos 40 cadáveres.

Faltan mayor número de personas, se han derrumbado muchas casas y la cosecha de tabaco se considera totalmente perdida.

Se ha teleografiado concediendo un crédito extraordinario para atenuar la miseria en que quedan muchas familias.

Toros en Málaga.—Cogidas

Madrid 7 á la 1'10 m.

Málaga.—El público que asistió á la corrida de toros celebrada ayer salió de la plaza muy impresionado por la fecundidad de los acontecimientos.

El Gallo está herido levemente en una pantorrilla; el banderillero Santos tiene un

puntazo leve en el costado derecho, y el *Algabeño* sufrió un tremendo varetazo en un muslo.

Manchets

NOTICIAS

De las Islas:

Inca

La fiesta celebrada en el Colegio de Santo Tomás de Aquino con motivo de la apertura del curso académico de 1895 á 96 y repartición de premios resultó bastante lucida asistiendo á ella numeroso gentío.

El local estaba adornado con bastante buen gusto.

A las cinco empezó el acto dándose lectura á la memoria presentada por el secretario del establecimiento y seguidamente se procedió al repartimiento de premios.

En los intervalos una banda de música tocó varias piezas.

No asistieron á dicho acto las autoridades.—C.

6 de Octubre de 1895.

De la Capital:

Con una concurrencia algo más que regular se han visto favorecidas las funciones dadas en el Teatro-Circo en las noches del sábado y de ayer, en cada una de las cuales dió una sesión de hipnotismo el profesor Rossi, con la señorita Roux, llamando con mucha justicia la atención del público, el cual, comprendiendo el mérito de los experimentos hechos por ambos, los premió con repetidos y muy espontáneos aplausos.

También fueron objeto de aprobación en algunas piezas los actores que forman parte de la compañía de zarzuela que trabaja en dicho coliseo, especialmente en la zarzuela *La Cola del Diablo*, si bien en algunos pasajes se observaron exageraciones que á todo trance deben proscribirse en obsequio del buen éxito.

Parece cosa decidida la instalación del alumbrado por gas en el caserío del Molinar. Algunos empleados de la Sociedad de aquel nombre recorrieron ayer las casas con objeto de explorar el deseo de los vecinos á fin de calcular aproximadamente la cantidad de fluido que pueda consumirse y arreglar á ella la cañería que debe tenderse.

Esta mañana ha fallecido repentinamente en una casa de la calle de San Magín en el arrabal de Santa Catalina, un hombre de mediana edad. Esta circunstancia ha motivado que se reuniese una extraordinaria multitud de personas enfrente de la casa del difunto, la cual comentaba el desdichado fin que tuvo éste.

Ayer fué decomisada y echada al sumidero de Tirador una lechona que se vendía en una tienda de esta ciudad sin la correspondiente autorización.

En efecto: desde tiempo inmemorial las carnes de lechona en esta ciudad fueron saludables al llegar la fiesta de San Miguel, de todos los años; pero en el actual los inteligentes de Madrid han decidido que sean mal sanas hasta el día 31 del actual.

Por eso las carnes de la lechona decomisada no se llevaron á ningún establecimiento de beneficencia porque hubieran podido ocasionar alguna indigestión á los asilados.

Cerca de *Can Capas* fué atropellado por un carro el sábado al anochecer un carretero que hablaba con un amigo sosteniendo la caballería por el ronzal.

La causa fué que la caballería se espantó al oír los ladridos de un perro, pasando el vehículo por encima del conductor y causándole una herida en la cabeza, otra de bastante consideración en la mano izquierda y otra en el costado.

Conducido á la casa de socorro fué curado por el médico señor Gayá.

El carretero es natural de Lloseta y tiene 75 años de edad.

El nuevo Tesorero de Hacienda de esta provincia Don Agustín de Ledesma nos ha participado atentamente que el sábado último tomó posesión de dicho cargo, ofreciéndonos su cooperación para cuanto redunde en beneficio del Estado ó de los contribuyentes.

Un muchacho que ayer por la mañana se entretenía en fregar por la cara de los muchachos de menor edad que él, un pimiento picante, fué detenido por un guardia municipal y encerrado en el depósito de Capuchinos.

El inspector de víveres de la plaza Mayor, mandó ayer retirar de la venta pública algunos cuévanos de fruta, por no reunir las condiciones de buena madurez apetecibles.

Al llevar un gañán ayer por la mañana una mula al abrevadero que hay cerca de las Enramadas, tuvo la mala suerte de que ésta le diera unos cuantos mordiscos destrozándole la chaqueta.

A las doce y media se ha repartido la correspondencia llegada por vía de Sóller.

Una riña ocurrió ayer por la tarde en la muralla del Mirador, entre dos jóvenes decentemente vestidos teniendo que ser separados por varios transeúntes.

Un individuo que ayer por la mañana estaba promoviendo un fuerte escándalo en un cafetín del caserío de la Soledad, fué detenido por un guardia rural y encerrado en el depósito de Capuchinos.

A poco más de las cuatro de la tarde de ayer dos jóvenes sostuvieron una riña en la Plaza del Mercadal, sacando á relucir uno de ellos un cuchillo y dando algunos golpes con el mango á su contendiente, produciéndole algunas heridas si bien de carácter leve.

El herido fué acompañado á la casa de socorro donde fué curado por el médico Sr. Oliver.

Y el agresor fué detenido por un individuo de la guardia municipal y encerrado en el depósito de Capuchinos.

A las nueve de la mañana de ayer fondeó en nuestro puerto un bergantín de nacionalidad italiana.

Procedente de Ibiza fondeó ayer á las diez de la mañana el vapor de guerra *Vulcano*.

Servicios prestados por la guardia civil.

La del puesto de Mahón da cuenta de haber denunciado á la autoridad competente al conductor de un carro por haberle infringiendo el reglamento de carreteras.

El vapor *Cabrera* ha salido esta mañana á las seis para las isla de su nombre, llevándose la correspondencia.

El astrónomo Sr. Noherlesoom pronostica para el resto de la presente quincena las siguientes variaciones atmosféricas:

El lunes 7 se aumentará el núcleo de bajas presiones del Mediterráneo superior, extendiendo su influencia por Cataluña y por las Baleares hasta SE. de España, en cuyos puntos ocasionará algún chubasco, con viento de entre NE. y SE.

El suicidio de ayer

A las siete de la mañana de ayer, cuando la tropa de Escuadrón regional de caballería de Mallorca, arreglaba su equipo y se disponía para ir á oír misa, se oyó una fuerte detonación en el interior del cuartel.

Inmediatamente fueron los jefes al lugar de donde procedía y encontraron en un pequeño dormitorio al soldado Damián Font tendido en el suelo, bañado en sangre y con la cabeza completamente destrozada.

El desgraciado había sacado del armero su tercerola, y so pretexto de limpiarla, se retiró allí con ella para dar fin á su existencia.

El proyectil, entrando por debajo de la barba, salió por la parte superior de la cabeza, dejándole muerto en el acto.

No ha sido posible averiguar con certeza la causa que le indujo á tomar una resolución tan extrema, pero, según las voces más autorizadas, se supone que tiene origen en la pretensión que formuló para alistarse como voluntario en el ejército expedicionario de Cuba, intento que no pudo realizar por no habersele concedido la autorización.

El día oficial

8 Octubre 1895

Impuestos sobre derechos reales y transmisión de bienes.—El adquirente por título hereditario, de la nuda propiedad, satisfará el impuesto correspondiente en la forma y plazos en que debe hacerlo el usufructuario, pero si fuere incierto ó careciere de bienes para realizar el pago, podrá el Ministerio de Hacienda otorgar el aplazamiento de la liquidación, hasta que se consolide el usufructo, con la nuda propiedad (Art. 33 de la ley de presupuesto, de 5 Agosto de 1893).



Segundo aniversario del fallecimiento de

Don José Losada Giles

—(Q. E. P. D.)—

Todas las misas que se celebrarán mañana martes 8 del corriente desde las siete y media á once y media en la capilla del Santo Cristo de la iglesia de San Miguel, serán aplicadas para el eterno descanso de su alma.

Últimos telegramas

El cólera en Tánger.—Una carta del doctor Ovilo.—Las Cubas del 90.—En espera de noticias.

Madrid 7 á las 8'30 m.

El cólera sigue haciendo estragos en Tánger, habiendo ocurrido últimamente trece invasiones y doce defunciones.

El doctor Ovilo ha escrito al señor Cos-Gayón asegurándole que la terrible enfermedad aumenta entre los moros y que éstos resultan el verdadero número de atacados, siendo por lo tanto, inexactas las cifras oficiales.

Asegura que también aumenta en Tetuán, y cree exagerados los pueriles temores de que Cádiz se vea invadida á causa de los viajes del *Pielago*.

Nuestro embajador en París, señor Duque de Mandas, ha teleografiado al señor Cánovas participándole que el Gobierno francés ha autorizado en la Bolsa de París la contratación de las Cubas de 1890.

No se han recibido noticias oficiales detallando la herida del cabecilla Maceo.

Rumores de un naufragio

Madrid 7 á las 9'30 m.

Telegrafían de Londres que un telegrama recibido de la Habana acoge el rumor de haber naufragado el crucero *Infanta Isabel*, cerca de Bahía Honda.

Dúsdase de la veracidad de esta noticia.

El «Alsedo» en Cuba

Madrid 7 á las 9'50 m.

Un telegrama particular recibido de la isla de Cuba, da cuenta de que el cañonero *Alsedo* que recorría la costa, al mando del teniente de navío señor Castillo, vió á una partida de insurrectos que se disponían á atacar á nuestras tropas y les hizo fuego de cañón obligándoles á retirarse. También les hizo fuego con las ametralladoras.

Noticias varias

Madrid 7 á las 10 m.

Se ha acordado oficialmente admitir en la cotización de la Bolsa de París, los Billetes Hipotecarios de Cuba de la emisión de 1890.

Anoche ingresaron en la cárcel modelo, catorce deportados cubanos que ha traído el último correo.

Enfermedades en Aranjuez

Madrid 7 á las 10'05 m.

» » 10'20 »

En el colegio de Maria Cristina de Aranjuez, hay 140 alumnos atacados de una enfermedad desconocida, que produce en todos ellos trastornos gastro-intestinales y manifestaciones febriles.

Tres de los atacados se encuentran graves y se dice que otro ha fallecido.

Se han enviado algunos médicos militares á dicho establecimiento.

Hasta la madrugada han conferenciado el Subsecretario del Ministerio de la Guerra con los generales Carrasco y Bascaran acerca de las medidas sanitarias que deben adoptarse.

En la población de Aranjuez no existe ninguna alarma.

Mortalidad desmentida

Madrid 7 á las 10'50 m.

Desde Nueva-York se telegrafía desmintiendo la noticia publicada por el *New-York Herald* respecto á una extraordinaria mortalidad en las fuerzas del Regimiento de Gerona.

Esta noticia, que ha producido tanta alarma, es de origen filibustero.

Teatro-Circo Balear

Función para hoy

Los Africanistas

Tercera aparición del fenómeno de la ciencia, lo último de la época, *Mlle. Roux*, asistida del profesor Grossi.

Las Amapolas

A las ocho en punto.

Entrada general 0'50 ptas.—Media entrada 0'30.

PAJ.MA.—Tip. de Amengual y Mantaner